Werter Staats-Anzeiger!

Wir haben immer noch schönes Wetter. Schnee fiel seit Dezember noch keiner. Am 8. Februar tobte hier ein gewaltiger Sturm, der auch viel Schaden angerichtet hat. Der Januar brachte uns viel Regen und Feuchtigkeit.

Gestern, am 10. Februar, brach im Laden des Juden Lazer in Cogealac Feuer aus, und der Laden wurde total zerstört. Der Schaden wird auf mehr als 2,000,000 Lei geschätzt. Herr Lazer kam um 2 Uhr nachts aus Tulcea nach Hause, und gegen 4 Uhr morgens stand der Laden schon hellen Flammen. Herr und Frau Lazer entgingen knapp dem Feuertode, denn sie schliefen fest, als das Feuer ausbrach und waren bereits vom Rauch betäubt. Die Frau liegt nun im Krankenhause zu Konstanza. Da der Jude viele Feinde hatte, vermutet man Brandstiftung. Die Haussachen konnten gerettet werden. Es war noch ein Glück, daß gerade Windstille herrschte, sonst wäre das Nebengebäude auch noch in Flammen aufgegangen.

Christina Kern geb. Sept grüßt ihre Schwester Katharina Zulauf. Ihr sei mitgeteilt, daß sich bitte drei Monaten bei ihrem Vater Gevatter Langbein eingestellt und ihm ein Söhnchen hinterlassen hat. Trotzdem der Vater schon alt ist, so freut er sich doch sehr über dieses Geschenk.

Ueber den Bericht der Frau Katharina Bender habe ich mich sehr gefreut. Ihr sei mitgeteilt, daß Bruder Christian und Schwester Mina die Briefe erhalten haben.

In meinem Bericht vom 29. November hat sich leider ein Druckfehler eingeschlichen. Es sollte dort Frau Keller und nicht Ritter heißen. Darüber wird sich wohl Frau Schelske Sorgen gemacht haben. Zum Trost sei ihr also mitgeteilt, daß Frau Ritter noch recht gesund ist.

Frau Mina Albrecht geb. Schelske grüßt Frau Isaak, wie auch Herrn Schelske. Ihr Mutter ist wieder gesund.

Am 5. Februar hatten wir Ministerwahl, und am 24. Februar soll die Primarwahl durchgesetzt werden. Als Kandidat steht Christian Steiger im Felde. Das Resultat der Wahl werde ich später mitteilen.

Getraut wurden hier folgende Paare: Christian Lidtke aus Ciucurowa mit Katharina Pohl, Tochter des Friedrich Pohl; Eduard Steiger, Sohn des Christian Steiger, mit Emilia Littau, Tochter des Ludwig Littau aus Cogealac, und Friedrich Arndt aus Ciucurowa mit einer Tochter Friedrich Bürgermeister.

Gestorben ist kürzlich der 9 Jahre alte Sohn des Daniel Sommerfeld. Der Junge starb an den Folgen innerer Verletzungen, die er sich zuzog, als ihn der Sohn des Friedrich Sommerfeld von einer hohen Mauer stieß.

Christian Weintz, der bis zum 24. Februar nach Amerika auswandern will, verkaufte seinen Hof an Friedrich Meyer aus Ciucurowa.

Christian Pfeifer hatte sich die Absicht, nach Amerika auswandern, und hatte bereits diesem Zwecke seinen Hof an den alten Raugust verkauft; nun wurde es ihm leid, und er kaufte sich wieder einen Hof von Joh. Hoffmann. Den Hof des Christian Nagel, der ebenfalls mit Familie nach Amerika auswandern will, übernahm Bruder Jakob.

Zum Schluß grüße ich die Herren Engel,	Binder, Isaak, B	Bürgermeister,	Heinrich Weikum	n und Familie,
wie auch Herrn Redakteur Brandt				

Ida Fischer

Quelle: Der Staats Anzeiger, Bismarck, North Dakota, 18. März1930